

MILENIO[®]

Fitch advierte riesgo para América Latina ante llegada de Trump

La agencia calificadora proyecta un crecimiento económico para la región por 2.2 por ciento para el próximo año.

[Fernanda Murillo](#)

La agencia calificadora Fitch Ratings advirtió que la incertidumbre política que emana de Estados Unidos, derivada de **políticas comerciales y migratorias** del próximo gobierno de [Donald Trump](#), supone "riesgo" para América Latina, pero la región cuenta con flexibilidad para gestionar el **contexto global volátil**.

En su perspectiva para la región, a la que asignó un estatus "neutral" para los soberanos latinoamericanos para 2025, la agencia calificadora señaló que esta estimación es impulsada por un repunte en Argentina y “una amplia estabilidad en otros lugares”.

¿Cuáles son las afectaciones que se prevén?

Además, agregó que el endurecimiento de las políticas migratorias estadounidenses afectará a las economías que dependen en gran medida de las remesas, aunque no está clara la viabilidad de las deportaciones a gran escala u otras medidas que afectarían gravemente a estos flujos.

Mientras que los menores precios de las materias primas, que son un gran generador de divisas de la región, y la volatilidad de las condiciones de financiación exterior "podrían plantear un reto a los bancos centrales, en particular a los que siguen luchando contra los persistentes problemas de inflación", indicó la agencia calificadora.

Además, sostuvo que la solidez de los sistemas bancarios, de las reservas de liquidez externa y, en algunos casos, **la flexibilidad de las monedas** deberían respaldar su capacidad para absorber las perturbaciones.

"Hay una gran incertidumbre sobre exactamente lo que sucederá con los aranceles de los Estados Unidos, pero parece probable que aumenten significativamente", alertó Brian Coulton, economista en jefe.

“La suposición de trabajo utilizada en nuestro pronóstico es que la tasa arancelaria efectiva promedio de Estados Unidos vuelve a donde estaba en la década de 1960, impulsada principalmente por la suposición de un aumento muy fuerte en la tasa arancelaria efectiva sobre las importaciones de China”, agregó.

Asimismo, aseguró que los **aranceles estadounidenses aumentarán drásticamente en 2025**, pero la escala, el alcance y el momento de los aumentos son inciertos.

“Suponemos que la tasa arancelaria efectiva de Estados Unidos aumenta en más de 5 puntos porcentuales (pp) hasta 8 por ciento, explicado, principalmente, por un supuesto salto de 25 pp en la tasa efectiva sobre China”, destacó Coulton.

“Se asumen aumentos arancelarios de base amplia, pero para otros socios comerciales el aumento asumido en la tasa efectiva suele ser de alrededor de 2 pp”, añadió.

Por su parte, resaltó que su modelo apunta a que los **aumentos arancelarios tienen impactos negativos** en el producto interno bruto (PIB) en todos los ámbitos, incluso para Estados Unidos, con los mayores choques adversos en Canadá, China, México, Corea y Alemania.